
! ! ! !家住上海古北的
顾女士，上周末买了
两张《摩尔庄园 !》的
电影票，等她兴冲冲
地带着孩子走进影厅
后才发现，这部影片
早在去年就已经看过
了。这几天，和顾女士
有着类似遭遇的父母
有很多，大家纷纷上
网吐槽正在影院上映的国产动画电影
《摩尔庄园 !》，其海报和官方微信丝毫
没有提及该片是“重新上映”。

无相关提示
据报道，《摩尔庄园 !》其实早在 !

年前就筹划上映，结果一直拖到去年 "

月 #日才有机会进入院线，上映后票房
成绩一般，没几天就宣告下档。此番“重
装上阵”，更是打着《摩尔庄园》中的主角
摩乐乐 $月 %日生日的旗号，片方的官
方微信前日还在推送相关内容，但并没
有在文中提及该片是重新上映。
记者通过格瓦拉 &''看到，昨日上

海有 $家影院排映了场次，但该片在上
映一周后，单日排片只有 $场，表现不
佳。博纳影城中原店经理告诉记者，该片
的确是复映片，但片方并没有特别提示。
“作为社区影院，我们对动画片需求比较
旺盛，所以在清明节期间，作为区别于
《疯狂动物城》的动画片我们就排映了。”

影城在售票现场及取票机上做了该片的
“重映”提示，但过节期间，《摩尔庄园 !》
上座率并不高，每场约 "(来个人，“这周
末放完，我们准备撤片了。”

观众很愤怒
记者获悉，影片的放映许可证是

"()#年 *月 #日发放的，影片编码也是
旧的。据业内人士透露，一般来说，一部
影片的编码是它的身份证，要有编码才
能在院线排映、出票，而编码和放映许可
证都是没有有效期的。理论上来说，只要
发行公司给出新的密钥（放映电影文件
时必须的密码），任何拥有放映许可证的
影片都可以重新排映。

但观众对该片的重映却并不买账，
这部时隔一年就再出江湖的影片误导了
不少观众，在猫眼、格瓦拉、淘宝电影等
购票平台上，对“重映”并没有明显提示，
以至于很多观众买票入场后才发现，这
是一部去年已经看过的影片，结果只能
中途离场。猫眼平台上的一位观众言辞
犀利地评论道：“什么电影，孩子们都说
看过的，还放映，这不就是骗钱吗？”而在
格瓦拉购票平台上，一位细心的观众发
现了端倪并提出疑问：“客服解释下，这
不是去年上映过的吗？怎么是 "+*%年 $

月 "日上映呢？”

缺法规约束
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但对外却宣称是耗时两年、耗资 *(((万
打造的新片，这种刻意的欺骗和隐瞒，令
不少观众大呼上当。

而今年的《摩尔庄园 !》则更为直
白，直接把尘封在仓库里的拷贝拿出来
再放一遍，就连名字都懒得改一下。资深
电影人高军直言，虽然国家并没有明文
规定“重映”的片子宣传时必须向观众言
明，但《摩尔庄园 !》这种做法带有鱼目
混珠的行为，绝对不能提倡。上海大学影
视学院教授葛颖表示，重映的影片在宣
传上只字不提，这种不诚信的方式是对
观众的最大伤害。 本报记者 张艺
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! ! ! !谢娜喜欢艺术“尝新”，作为荧屏名主持，
她不仅在不少电影、电视剧及话剧中挑大梁
演主角。最近，她还走进东方卫视推出了全新
脱口秀《娜就这么说》。记者近日采访了她，生
活中的谢娜也是典型的“快乐精灵”，谈笑风
生，不忘将快乐进行到底，时时会让人捧腹大
笑……

首秀大哭一场
颇有喜感的谢娜坦言，她第一次录制脱

口秀时状况频发，还差点让自己产生放弃念
头：“我录完回到房间大哭了一场，很沮丧。即
兴反应是我的特长，但在这样一档以谈话为
主的节目中我就蒙了。”她说，当主持人 *(多
年来，自己从未遇到过这样大的困难。多年来
她都是与何炅等搭档，已让自己十分习惯轻
松工作，很多时候都是何炅在做准备，负责走
流程；她就负责现场气氛和观众互动，“我喜
欢跟着一个人，在他后面走。这次，当我一个
人彩排时，还会习惯地想‘何老师呢’！”
由于现场录制极为不顺，频频“卡壳”，她

由此面对了“谢娜不会一个人做节目”的质疑
声浪。此刻，她清楚地明白：“人一定要跳出安
逸舒服的环境才能成长。”正是这份清醒和坚
持，谢娜在擦干眼泪之后又重返舞台，对着空
旷的观众席，坚持一个人把首场脱口秀全部
录完。她说，第一期、第二期她都很紧张，尤其
是看到网友质疑自己无法独自主持的声音
后，她也有所犹豫。直到第三、第四期，她才渐
渐放开。

不爱复制别人
谢娜说：“我在美国的时候听过很多脱口

秀，他们有各种形式，各有特点。所以我的脱
口秀也应有自己风格，不应该有任何条条框
框，我也不会复制别人，只求能在荧屏上呈现
出真实的你，自然的你。”
谢娜说，她涉足脱口秀这个新领域，自己

虽然是个“新人”，但她认为脱口秀最重要的
就是要有自己特点。周立波、高晓松、金星、王自健等脱口秀
都有各自不同风格。*(多年前，她刚当综艺主持人，当时有
人希望给自己“定个版”，说女主持就应该怎么样怎么样。但
她说：“主持人是没有模板的，我就坚持自己的特色。”她不喜
欢有条条框框束缚自己。她说当主持人一定要让自己感到舒
服、自然才行。这样，观众才会在荧屏前也感到舒服自然。如
今，这么多年过去，实践证明自己没有错。她希望自己的脱口
秀能给观众带来轻松快乐，帮助大家减压，让观众在工作一
天之后，打开电视能开怀一笑。目前《娜就这么说》已播四期，
!#城收视率一直稳稳破 *,，全网视频点击量每期近亿，台
网联动收效甚好。

家庭氛围温馨
谢娜说：“我节目定位是聊天谈心，像朋友来到自己家里

做客一样轻松，畅所欲言。我不会触
及别人隐私，如果硬要聊，别人就
会不舒服，达不到轻松自然的
目的。”由此，她把录影棚变
成卧室、客厅等，闺密来了
可同坐床边聊天说事，男
嘉宾来了可在客厅边
吃边谈，充满了温馨
的家庭氛围。

《娜就这么说》
以其“脱口秀-喜剧
表演-访谈”的混搭
形式让人耳目一新。
她笑道，这节目不仅
她全身心投入，连老
公张杰也成了“张总
监”，付出很多：“杰
哥白天开会弄歌，晚
上就会买点咖啡去
审片室，他会一帧一
帧看，给我很多建
议，我就拿小本记杰
哥说了什么，大家说
了什么……”记下种
种不足，为
了 不 断 进
步。
本报记者
俞亮鑫

﹃
那
﹄
就
这
么
说

!

!

!

!

谢
娜
脱
口
秀
!

展

现
真
实
自
然
的
我
"

! ! ! !从今年重映的!摩

尔庄园 !"往前追溯#去

年有赤裸裸抄袭迪士

尼!汽车总动员"的国

产动画 !汽车人总动

员"#有 "#$"年山寨国

外动画$并过审备案的

国产动画片 !瓦力"$

!使命召唤"和!国王刺

客"#以及 "%&!年重新

配音之后假装新作的

!火焰山历险记"%%%

在提笔讨伐这些投机

者毫无底线地破坏国

产动画的根基同时#我

们必须要让擦亮眼睛

的群众看清楚#国产动

画都在玩些什么&自我

毁灭'的把戏(

也许作为一名中国

人# 我们还可以因为有

孙悟空$黑猫警长$葫芦

娃$ 喜羊羊这样优秀的

民族品牌而欣慰# 但令

人无奈的是# 吃尽老本

之后# 中国动画极少能

看到全新的原创动力)

在中国电影市场不断创

造票房神话之际# 甚至

还有一部分虚伪贪婪的

人等待蚕食这个诱惑的

大蛋糕# 他们在一点点耗尽国产动

画的真气# 用最不入流的投机心态

掠夺尚在成长中的青涩果实)

这些毫无底线的人也许不知

道#真的有一批动画片拥趸在热切

期盼着优秀国产动画片的出炉)如

果他们还不知反省地待在亲手炮

制的无底洞中#玩弄观众仅剩的一

点热情#那国产动画片当真无药可

救了) 张艺
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“庄园”炒冷饭
观众心“拔凉”
———《摩尔庄园 3》旧片当

新片放映引质疑
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